

# Métisse à Nantes : tous acteurs de son quartier

**L'association citoyenne Métisse à Nantes œuvre pour le développement du mieux vivre ensemble, en misant notamment sur la jeunesse et le décroisement des territoires.**



Nicolas Chéri-Zécolé, Maïté Dumoulin, Dieudonné Boutrin

© Région des Pays de la Loire-Ouest Médias

**C**'est en plein cœur du quartier du Chêne des Anglais qu'est implantée l'association Métisse à Nantes. « Une étude sociologique a montré que nous sommes au milieu du triangle le plus multiculturel des quartiers nord de Nantes. Ce n'est pas banal, avec le nom qu'on porte », remarque Maïté Dumoulin, la secrétaire. Avec Nicolas Chéri-Zécolé et Dieudonné Boutrin, respectivement président et vice-président, Maïté Dumoulin est une des chevilles ouvrières de Métisse à Nantes. L'association est née en 2002, directement issue de l'ACAGR (Association culturelle Antilles Afrique Guyane Réunion), comme pour officialiser un pluriculturalisme effectif depuis déjà bien longtemps. « La plupart des Antillais se sont mariés avec des métropolitains. Moi le premier, avec une Bretonne ! », rappelle Dieudonné Boutrin. « Aujourd'hui, on évoque beaucoup le vivre ensemble, mais nous, ça fait longtemps qu'on en parle. » Métisse à Nantes fait même plus que cela. Elle le met en action au travers d'activités de

toutes sortes : cours de danse, de percussions, ateliers éducatifs, séances de dégustation, soirées thématiques... pour « rendre les habitants et les jeunes, acteurs de leurs quartiers ».

## Festival Histoire d'Avenir

Événement incontournable, le festival Histoire d'Avenir a lieu chaque printemps sur le place de la Petite Hollande, dans le centre-ville. Un vrai symbole... « L'un des objectifs de l'association est aussi de faire connaître nos quartiers à l'extérieur. Avec ce festival, on encourage les jeunes à devenir acteurs de l'histoire de leur ville. » Le programme ? Concerts, danse, ateliers culinaires et actions pédagogiques pour l'événement phare d'une association qui mise beaucoup sur les jeunes, et qui les voit grandir. « On espère, confient les bénévoles, que certains prendront un jour la relève. »

Matthieu Chauveau

### EN DÉTAIL

Avec le fonds « Agir pour plus de solidarité et d'égalité en Pays de la Loire », la Région soutient associations et collectivités infra régionales dans le développement de leurs projets. Plus d'infos : 02 28 20 61 13